



Colaboración del Pueblo Japonés

Hospital Universitario Japonés– Santa Cruz

Fecha de visita: 15 de febrero, Hrs. 15:15 – 16:00

Esquema de cooperación	Cooperación Financiera No Reembolsable Cooperación Técnica tipo Proyecto
Entidad beneficiaria	Gobierno Autónomo Municipal de Santa Cruz de la Sierra
Duración	1983-1985
Aporte de Japón	Construcción y equipamiento del hospital general de la ciudad de Santa Cruz de la Sierra.

Reseña

- 1981 y 1982 el Gobierno de Bolivia solicita la cooperación financiera no reembolsable para la construcción de un Hospital General en Santa Cruz.
- El estudio de diseño del proyecto recomienda la implementación del proyecto basado en incremento de la población en Santa Cruz (tasa de crecimiento de 7,2% anual). La población para el año de inicio del proyecto fue estimada en 330.000 habitantes.
- El único Hospital General en Santa Cruz (Hospital San Juan de Dios) era obsoleto: infraestructura y equipamiento inadecuados.
- En 1983 se inicia la construcción que fue concluida en 1985 (costo aproximado de Yenes 1,449,134,681), y entregada el 15 de marzo de 1986.
- Entre 1987 y 1992, se implementa Proyecto de Cooperación Técnica para el Hospital General de Santa Cruz, que incluye administración hospitalaria y mantenimiento de equipos médicos.
- Posteriormente se implementan dos proyectos que buscan la extensión de actividades hacia otros municipios; el primero se implementa en 4 redes (FORSA fase I, 2001 a 2006) y el segundo (PSIEC-FORSA fase II, 2008 a 2012) en 12 redes de salud.
- 23 noviembre 1994, cambia de nombre de “Hospital General de Santa Cruz” por el de “Hospital Japonés” (Resolución Ministerial 0836).
- 25 agosto de 1998, el Ministerio de Salud y Previsión Social de Bolivia lo nombra “Hospital Universitario” del Departamento de Santa Cruz, por su actividad de Docencia que inicia el 1° de febrero de 1987.
- 29 marzo 2001, fue reconocido por el Ministerio de salud como el mejor Hospital de Bolivia.
- Entre el año 1985 a 1995 JICA ha enviado 23 voluntarios cooperantes al Hospital (Enfermería 14, Obstetricia 2, Radiología 4, Tecnología de Laboratorio 3)

Administración

Hasta 2012 ha sido administrado por el Gobierno Autónomo Municipal de Santa Cruz de la Sierra; desde 2013 administrado por el Gobierno Autónomo Departamental de Santa Cruz (Ley de Autonomías y Descentralización, 2010).

Forma parte de la red de hospitales públicos junto a otros como el Hospital San Juan de Dios, etc.

Después de la inauguración, la cooperación japonesa continuo prestando su apoyo al hospital a través de otros proyectos en salud en calidad de cooperación financiera no reembolsable, el apoyo de expertos japoneses y el envío de becarios bolivianos a Japón.

Capacidad

Es el hospital de referencia del departamento de Santa Cruz; brinda atención a redes de salud urbanas y rurales (provinciales), además es receptor de pacientes de otros departamentos.

- Número de Camas: 200 camas.
- Número de especialidades: 35 especialidades.
- Desde 1986:
 - Pediatría, Cirugía pediátrica; Cirugía: Cirugía General, Cirugía cardiovascular, Otorrinolaringología, Oftalmología, Neurocirugía, Traumatología, Urología; Medicina Interna: Nefrología, Gastroenterología, Cardiología, Neumología, Dermatología, Reumatología; Terapia Intensiva de Adultos; Psiquiatría; Odontología; Emergencia; Consulta Externa.
 - Servicios de apoyo al diagnóstico: Electro medicina, Rayos X, Laboratorio, Anatomía Patológica.
 - Servicio de Estadísticas.
 - Farmacia Institucional.
- A partir de 2010:
 - Ginecología y Obstetricia; Epidemiología; Neonatología, Terapia Intensiva Pediátrica, Terapia Intensiva Neonatal y Urología Infantil; Psicología.
 - En Medicina Internación: Cardiología, Nefrología, Neurología, Endocrinología y Dermatología; Servicio de Hemodiálisis.
 - En Cirugía: Cirugía Ambulatoria, Cirugía Plástica. Cirugía Maxilo-facial.
 - En Medicina: Unidad de cuidados Intermedios.
 - Banco de Sangre.

Numero de recursos humanos: 724 funcionarios. 120 médicos; 154 licenciadas en enfermería; 108 Auxiliares de enfermería; 242 otros trabajadores.

Producción de servicios

- Consulta Externa: 350 personas por día
- Emergencias: 90 personas por día.



Frontis y puerta principal de ingreso del Hospital Japonés



Puerta lateral de ingreso del Hospital Japonés